
様式第２号（第８条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 会議の名称  川根本町生涯学習推進本部会議 

 

２ 会議日時   令和６年３月 25 日（月）午前９時 30 分から午前 10 時 00 分まで 

 

３ 開催場所   川根本町役場 本庁舎 ３階 第１会議室 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委員    薗田靖邦本部長、秋元伸哉副本部長、山下 斉副本部長 

石山貴美夫委員、森下正章委員、山田貴之委員(総務課長) 

      

（２）執行機関  （事務局）社会教育課長 大村泰子、課長補佐 向島裕人 

室長 川畑昭尚 

 

５ 議題 

（１）生涯学習推進大綱の見直しについて 

（２）生涯学習推進本部会の廃止について 

 

６ 会議資料の名称 

  ・川根本町生涯学習推進本部会議資料 

   

７ 発言の内容 

 

【本部長あいさつ】 

大変お忙しい中お集まりいただき、ありがとうございます。コロナ禍で何もでき

なかったがやっと区の事業ができるようになり、区民の皆さんが進んで事業を行え

る生涯学習にしていかなければいけないと感じています。新たな気持ちで生涯学習

に取り組んでいきたいと思います。 

 

【協議】 

（１）生涯学習推進大綱の見直しについて 

（事務局説明） 

  ・今回改正する生涯学習推進大綱の主な点を説明。 

（委 員）【補足説明】大綱の見直しに関わらせていただきました。1990 年に日本の

生涯学習の流れが大きく変わってきました。社会教育、生涯教育の考え方

が教育行政として独立していましたが、生涯学習の考え方になってからそ

れぞれの課と連携をとる体制となってきました。そのような中で作られた

平成 21 年の大綱は各課関連の内容が盛り沢山入っています。いろいろ協

議をしていきこの形になりましたが、今回の大綱は中身を集約し内容をス

リム化しました。また、町の概況も生涯学習に特化した内容としました。 

今回の大綱は２本柱の施策とし、地域で取り組む生涯学習と町民の学習ニ

ーズに対応した生涯学習の場とした施策としました。 

 

〈意見等特になし〉 



（２）生涯学習推進本部会の廃止について 

 （事務局説明） 

・平成 17年９月合併前は旧中川根町、旧本川根町のそれぞれの町で生涯学習推進協議会を設

置し、生涯学習の普及・推進を図っていました。合併を機に生涯学習推進本部会を立ち上

げ、各地区の格差解消に向け地域で取り組む生涯学習事業の推進を図り、現在では全地区

での取組が定着したことから生涯学習推進本部会は一定の役割を果たしたため廃止し、生

涯学習推進協議会委員構成についても、委員の見直しを図り、地区推進員を中心とした協議会

とすることを説明。 

（委 員）合併の時、社会教育専門員で派遣をされ、生涯学習の担当者でいろいろ進めてき

た経緯があります。当初、旧中川根町のやり方を旧本川根町にも進めていくこと

で、説明会等を行いましたが、ご理解いただけない地区もありました。町長が本

部長の本部会があり、町を挙げて生涯学習を進めていく姿勢を町民の方にお見せ

しながら地域づくりの根幹で地域コミュ二ティを進めていく一つの機会として地

域で取り組む生涯学習の推進をし、徐々に浸透してきて、今は全地区で地域独自

の活動を進めていただいています。一定の役割を達成することができたことを私

自身実感しています。事務局から提案のあった廃止について同意をさせていただ

きます。 

（本部長）これからも地区でいろいろなことを考えてくれると思うし地域のコミュニティも

取れるようになると思う。 

（委 員）廃止について賛成です。地区の中で、祭りなどやめていくところが多くなってお

り、生涯学習で集まることが唯一の区民の集まる場所となっています。地区によ

っては人が減ってきているため、今後地区を連携していくよう考慮していただき

たい。 

（事務局）人数減少により、隣の地区と合同で行っている地区もある。今後も出てくれば合

同でやっていくよう推進していきたい。 

（事務局）来年度からの生涯学習推進協議会においては各地区が今まで以上に内容を充実し

て主体的に地域の実情に即した形で取り組めるよう行政側、地区推進員と協議し

ながら生涯学習を取り組んでいきたいと思います。今まで以上に地区の中で生涯

学習を充実させていくことを目標にしていきたいと思います。 

（委 員）今回の大綱改正の基本方針３は生涯学習を取り組む中で、地域のコミュニティを

充実させていくという内容になっていますが、その中のひとつとして地域防災等

に関わっていき、できることから行っていきたいと考えています。 

（本部長）地域防災は大事なこと。地区の消防団をもっと地区に関りを持つようにしていっ

てもらいたい。 

 

〈意見等特になし〉 

  

上記に相違ないことを確認する。 

   川根本町生涯学習推進本部会 本部長 薗田 靖邦 


